



Présentation des invité.e.s dans le cadre des JQSI 2024 au Bas-Saint-Laurent

[Lien pour télécharger les photos de personnes invitées](#)

1) Docu-discussion *Amazonie, à la rencontre des gardien.ne.s de la forêt* + activités citoyennes sur la protection des milieux naturels avec des groupes locaux

INVITÉE: Marie-Josée Béliveau - protagoniste du film, ethnogéographe et activiste écologiste

📅 8 novembre: [\(Docu-discussion\) Amazonie: à la rencontre des gardiens et des gardiennes de la forêt | Trois-Pistoles](#) avec *Le pont de la 20, ça tient pas debout!*

📅 9 novembre: [\(Docu-discussion\) Amazonie: à la rencontre des gardiens et des gardiennes de la forêt | Rimouski](#) avec *Mobilisation forêt magique Pointe-au-Père*

📅 10 novembre: [\(Docu-discussion\) Amazonie: à la rencontre des gardiens et des gardiennes de la forêt | Matane](#) avec le *Comité de protection des monts Chic-Chocs*

Marie-Josée Béliveau s'implique depuis plus de 20 ans pour la défense de l'environnement et en solidarité avec les autochtones en Amérique du Nord et du Sud. Elle a travaillé en communication (chroniqueuse, journaliste, photographe et autrice) et a coordonné de nombreux projets. En plus d'avoir été chargée de la campagne forêt et alimentation à Greenpeace, elle est co-fondatrice d'organisations telles que le Collectif du Mur de femmes contre les oléoducs et les sables bitumineux, la [Marche des Peuples pour la Terre Mère - Peoples' Walk for Mother Earth](#) et Le Vivant se défend. Elle fait aussi partie des activistes ayant supporté le blocage de 24 heures le terminal pétrolier de Valéro à Montréal en octobre 2022. Son rêve de traverser l'Amazonie pour documenter les réalités des peuples protecteurs de la forêt a émergé lors de ses séjours en Amérique latine où elle a habité trois ans et fait ses terrains de recherche. Elle enseigne aujourd'hui la géographie au collégial tout en réalisant son doctorat. Elle donne également des conférences sur les gardien·ne·s de l'Amazonie.

2) [\(Table ronde\) Quels horizons pour l'information internationale?](#)

INVITÉ.E.S: Catherine Lafrance, Guillaume Lavallée et Frédérick Lavoie

 9 novembre dans le cadre du Salon du livre de Rimouski

Après une carrière de journaliste, **Catherine Lafrance** est devenue écrivaine. Elle a publié cinq romans et quelques nouvelles. Aujourd'hui, elle est heureuse de pouvoir se consacrer entièrement à ses projets d'écriture, notamment une série de polars dont les premiers tomes s'intitulent *L'étonnante mémoire des glaces* (finaliste prix Saint-Pacôme) et *Le dernier souffle est le plus lourd* (finaliste prix Saint-Pacôme et *Crime Writers of Canada*).

Né à Québec, **Guillaume Lavallée** est journaliste. Il a été correspondant de l'Agence France-Presse (AFP) au Pakistan et en Afghanistan, chef des bureaux de Khartoum et, plus récemment, de Jérusalem. Il a récemment fait paraître *Gaza avant le 7 – Carnets d'un siège* hier, à quelques jours du tragique anniversaire du 7 octobre 2023, signe du début d'une guerre sans précédent à Gaza.

Frédérick Lavoie est écrivain et journaliste indépendant. Il est l'auteur de quelques récits journalistiques, dont *Avant l'après: Voyages à Cuba avec George Orwell* (La Peuplade, 2018), récipiendaire du Prix littéraire du Gouverneur général du Canada 2018 dans la catégorie Essais. Son dernier livre, *Troubler les eaux* (La Peuplade, 2023), met en lumière les travers du journalisme afin d'imaginer comment mieux répondre aux défis de notre époque, en particulier à la catastrophe écologique en cours.

3) [\(Table ronde\) Quel avenir pour la Palestine?](#)

INVITÉ.E.S: Jean-François Lépine, Rachad Antonius et Yara El-Ghadban

 10 novembre dans le cadre du Salon du livre de Rimouski

Rachad Antonius est professeur titulaire retraité du département de sociologie de l'Université du Québec à Montréal. Il est l'auteur de plusieurs livres, dont *Islam et islamisme en Occident* (avec Ali Belaidi, PUM, 2023) et *La conquête de la Palestine: de Balfour à Gaza, une guerre de cent ans* (Écosociété, 2024), un ouvrage qui permet de jeter un regard différent de celui véhiculé par les grands médias et les élites politiques occidentales.

Journaliste émérite, **Jean-François Lépine** a été diplomate canadien, de 2015 à 2021, à titre de directeur des représentations du gouvernement du Québec en Chine. Grand reporter pour la Société Radio-Canada et CBC à Pékin, Paris et Jérusalem de 1982 à 1990, il est reconnu comme un analyste et un communicateur hors pair. De 1990 à 2013, il a présenté plusieurs émissions d'affaires publiques à succès à la télévision de Radio-Canada et sur TV5 Monde, dont *Enjeux*, *Le Point*, *Zone libre* et *Une heure sur terre*. L'excellence de son travail, aussi bien comme reporter que comme animateur, a été

soulignée par de nombreux prix et honneurs. Jean- François Lépine a été nommé Officier de l'Ordre du Canada, en 2012, et Officier de l'Ordre du Québec en 2022.

Née en 1976, **Yara El-Ghadban** est romancière et anthropologue d'origine palestinienne. Ses livres racontent la vie des hommes, des femmes et des enfants qui, face à l'histoire, à la violence coloniale et à l'exil, rêvent de demain. Son dernier livre, *La danse des flamants roses* (Mémoire d'encrier, 2024) rejette le fatalisme en posant la question : et si la Palestine produisait la seule utopie possible ?

4) [\(Conférence + atelier\) Une démocratie de la base, est-ce possible? L'exemple des communautés autonomes et indigènes du Chiapas du Mexique](#)

INVITÉ: Guillaume Manningham du collectif autonome Solidarité sans frontières Sherbrooke

 20 novembre aux Bains publics, cabaret culturel

Guillaume Manningham a étudié en sciences humaines, en histoire et en production horticole. Il travaille dans une ferme coopérative de l'Estrie comme maraîcher. Il lutte depuis 2002 pour un monde meilleur, juste et libre ici comme ailleurs. En février et mars 2023 Guillaume a séjourné au Chiapas, un État du sud-est mexicain marqué par les expériences de luttes et d'autonomie du mouvement et des communautés zapatistes. Il a eu la chance de réaliser un projet d'accompagnement avec les Bricos du Centre des droits humains Frayba, plus précisément avec la communauté autonome des Abejas d'Acteal pendant deux semaines. Il est aussi impliqué dans le collectif populaire Solidarité sans frontières - Sherbrooke.